

Séance du comité de Pigeons de race Suisse

21 novembre 2020 à Aegerten

Présidence : Christian Knuchel

Procès-verbal: Andy Bettmer

Présences: Christian Knuchel, Urs Freiburghaus, Monica Henry, Christoph Uebersax, Ulrich

Braun, Thierry Gaille, Andy Bettmer

Excusé: Robert Loser

1. Accueil

Le Président Christian Knuchel accueille les participants à la séance de ce jour qui se tient dans une salle du complexe scolaire d'Aegerten. Le local permet de respecter les prescriptions légales (pandémie). L'ordre du jour est approuvé sans modification. La séance se déroulera en deux temps. Au courant de la matinée seront traités les affaires courantes selon l'ordre du jour et l'après-midi sera occupée par la révision des règlements de Pigeons de race Suisse.

2. Procès-verbal de la dernière séance du comité

Aucune modification n'étant exigée, le procès-verbal est considéré comme accepté. Christian Knuchel remercie Andy Bettmer pour la rédaction du PV.

3. Correspondance et communications

Christian Knuchel donne quelques informations au sujet de la « Fondation suisse du pigeon voyageur Sand » qui prend en charge les pigeons voyageurs égarés. PRS a reçu des avis de décès pour Alice Hutmacher et Karl Stauber. Urs Freiburghaus rédigera une nécrologie pour Karl Stauber ; elle sera prochainement publiée dans « L'Eleveur de petits animaux ».

4. Informations de Petits animaux Suisse

Monica Henry résume les journées de réflexion de PAS. Le principal sujet était la révision des statuts de la Fédération. L'avenir de PAS et de ses divisions était au centre des préoccupations. Un projet de refonte de « L'Eleveur de petits animaux » est mis sur les rails. « L'Eleveur » se rapprochera par son graphisme de la présentation de la « Tierwelt ». La recherche de rédacteurs spécialisés est toujours d'actualité. Le concept et les perspectives d'avenir seront présentés à l'occasion de l'AD 2021.

5. Fiches d'information : nouvelles prescriptions de l'OSAV au sujet des expositions colombophiles

Après l'organisation de l'Exposition modèle - mise sur pied par les 4 divisions et PAS à Liebegg/Gränichen - le monde des éleveurs de petits animaux était surpris par la publication anticipée de la fiche d'information par l'OSAV (octobre 2020 au lieu de printemps 2021). De plus, aucune consultation préalable de la Fédération PAS n'a eu lieu. Petits animaux Suisse est immédiatement intervenue et a fait stopper la publication. Le point critique est toujours et encore l'interdiction d'utiliser des cages 40/40 pour la présentation des petites races de pigeons, mais aussi le contrôle des animaux à l'entrée des expositions. Ces sujets ont pourtant été discutés de manière approfondie avec les services vétérinaires et les services concernés, mais visiblement les doléances n'ont pas été comprises. Tous les éleveurs européens présentent leurs petites races (pigeons) dans des cages 40/40 cm, mais l'OSAV ne semble pas être sensible à cette argumentation. Cette décision aura pour conséquence que les petites races qui font partie d'un patrimoine culturel unique sont vouées à la disparition. « Elever » signifie non seulement « détenir des animaux », mais également être respectueux et « exposer » ses protégés en respectant leurs besoins naturels. Les restrictions seront à l'origine d'une disparition programmée de différentes races. De plus, des répercussions sur le nombre d'éleveurs et sur l'industrie/l'artisanat qui dépend de l'élevage seront inévitables.

6. Annulation de la 99^e Nationale à Langenthal en 2020

Christoph Uebersax regrette que la pandémie ait conduit le CO à l'annulation de l'Exposition nationale de cette année. Les inscriptions étaient nombreuses ; un résultat remarquable a été atteint. L'annonce de 2'747 pigeons de 123 races différentes prouve la place importante que l'élevage de pigeons occupe en Suisse. Tenant compte du fait que l'exposition a été annulée après le délai d'inscription, elle est considérée en tant que 99^e Nationale de Pigeons de race Suisse et comptabilisée pour le calcul du nombre de participations aux expositions. A Thoune, en janvier 2022, aura donc lieu la 100^e Nationale de notre division. Le comité décide à l'unanimité que les grands prix (« Schönenberger », « Channe Tierwelt », le « Challenge Pigeons voyageurs » et la « Plume d'or » seront attribués 2 fois l'année prochaine.

Le comité remercie chaleureusement Christoph Uebersax et son CO pour ce formidable travail de planification qui malheureusement a été vain.

7. 100^e Nationale Thun 2022

Urs Freiburghaus annonce l'avancement des travaux. Les chambres d'hôtel sont réservées, l'apéro de la cérémonie d'ouverture, la soirée des éleveurs et ses spectacles, les préparatifs pour l'invitation des membres d'honneur, la conception du vitrail sont sur les rails. Le comité a tranché dans la question de répartition des animaux dans une seule halle ou deux. L'exposition sera présentée dans deux halles. Un grand merci à Urs Freiburghaus pour son énorme travail et son organisation indéfectible.

8. Chronique du centenaire à Thoune 2022

Wilhelm Bauer a bien avancé dans les travaux pour la chronique. Il y présente l'histoire de notre division et a rassemblé de nombreuses images et quelques documents anciens qui sont d'un grand intérêt. Reste à créer une page de titre attrayante qui mettra en valeur cette chronique unique. PRS se réjouit de vous présenter ce document historique.

9. Subventions PRS 2020

Dans son courrier à l'adresse de PRS, l'Association des juges colombophiles a proposé de renoncer à une partie substantielle de l'attribution financière annuelle. Le comité a répondu par retour de courrier en la remerciant de leur proposition et du sacrifice consenti. Toutefois, le comité a pris la décision de verser les subventions à l'adresse de l'Association des juges et des clubs dans leur intégralité. Cette décision s'applique également aux clubs spéciaux qui ont annoncé leur participation à la 99e exposition à Langenthal. Comme à l'accoutumé, les demandes de subventions accompagnées des documents usuels sont à adresser à la caissière de la division.

10. POK et AD 2021

La pandémie sévit sévèrement et une amélioration n'est pas encore attendue. L'OFSP (Office de la santé publique) a donc élaboré des dispositions encore plus contraignantes. Par conséquence, il est fort probable que la CPP/POK ne pourra pas avoir lieu en février. Le comité prévoit de remplacer cette manifestation par une rencontre entre éleveurs, le 08.05.2021 au complexe scolaire d'Aegerten. De plus amples renseignements seront prochainement publiés dans l'organe officiel de publication et sur Internet. Pour le moment, le comité est confiant de pouvoir accueillir les délégués à l'AD 2021.

11. Divers

Ueli Braun a consulté les documents qui lui ont été remis par Claude Schneider. Il y a trouvé des informations à intégrer dans la chronique du centenaire.

Le comité a déterminé son agenda 21. Les éleveurs sont priés de retenir la date du 08.05.2021 pour la journée des éleveurs à Aegerten ainsi que celle du 21.06.2021 pour l'AD à Schwanden/GL. Dans le cadre de la 100^e exposition, tout éleveur intéressé aura l'occasion de

se présenter par le biais d'une annonce à des conditions et tarifs particuliers. Les informations précises seront présentées ultérieurement.

Christian Knuchel remercie les participants pour leur présence. La séance est suivie d'un repas qui permettra de retrouver des forces pour attaquer la révision des règlements cet après-midi.

Fin de la séance 12h15

Révision des règlements de 13h15 à 16h35

Christian Knuchel clôt la séance en remerciant les personnes présentes pour leur investissement et le travail fructueux et leur souhaite un weekend reposant.

Le Président Le Secrétaire

Christian Knuchel Andy Bettmer